

JESUCRISTO
AYER, HOY Y SIEMPRE



CUATROCIENTOS AÑOS DE EVANGELIZACIÓN

DE NUESTROS PUEBLOS

PIMA, MAYO, YAQUI Y GUARIJÍO

1614 - 2014

DIÓCESIS DE CIUDAD OBREGÓN, SONORA

RETIROS CON NUESTROS NIÑAS Y NIÑOS PIMAS, MAYOS, YAQUIS Y GUARIJÍOS

“Jesús dijo: “Dejen que los niños vengan a mí,
y no se lo impidan, porque el reino de los cielos es de quienes son como ellos”.

- Evangelio según San Mateo 19:14



RETIRO CON LOS PIMAS EN YEPACHI

El 19 de julio, 2012, continuamos con nuestro décimo retiro con los niñas y niños indígenas de nuestra Diócesis de Ciudad Obregón en preparación por la celebración de los 400 años de evangelización que celebraremos en enero de 2014. Este retiro realizamos con los pimas en Yepachi, Chihuahua, en colaboración con la Diócesis de Cuáuhtemoc-Madera. Tuvimos el gozo de 82 niños y niñas de Yepachi, La Salitrera y Piedras Azules junto con unos 50 adultos que también participaron en todas las actividades del día. Los temas y dinámicas incluyeron: cantos de animación, la historia de evangelización, la historia de nuestra tribu pima, la nueva evangelización inculturada en el día de hoy, el reto de las

adicciones en nuestras comunidades, una película sobre San Francisco de Asís y coloreando dibujos de nuestra espiritualidad. Concluimos el día con la celebración de la Santa Misa.

Para mí, fue una gran experiencia ver el entusiasmo y la alegría de los niños en todas las dimensiones. Sobre todo, se compartió la alegría de ser discípulos de Jesús y reflexionamos como niños y niñas pimas como vivir el don de nuestra fe y cultura en el contexto de la violencia y alcoholismo de nuestros pueblos. La catequista pima Flor Marina Zamarrón Castellanos compartió un testimonio de fe muy conmovedor y el antropólogo Roberto Ramírez Méndez compartió sobre la identidad histórica de los pimas y el reto de las adicciones para todos nosotros. Las catequistas de los varios pueblos fueron muy responsables en la preparación para nuestro evento que ahora planeamos continuar en Vicam Pueblo, como también en dos comunidades de los mayos y tres de los guarijíos. Así, con la ayuda de Dios Padre y teniendo en cuenta el gran ejemplo de los primeros misioneros jesuitas como Padre Pedro Méndez, estamos lanzando la nueva evangelización inculturada de la gran misión continental en el día de hoy, *Ad majorem Dei gloriam*, para la mayor gloria de Dios.

- Padre David Joseph Beaumont Pfeifer, OFM, Cap
Vicario Episcopal de las Etnias de la Diócesis de Ciudad Obregón



- Padre David con las autoridades tradicionales de Yepachi



Flor Marina Zamarrón Castellanos compartiendo su testimonio



Antropólogo Roberto Ramírez Méndez en su conferencia



Niños pimas coloreando